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Ata n°011/2021. Aos sete dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, às treze 1 

horas e quarenta e oito minutos, foi realizada a reunião ordinária e ampliada do Conselho 2 

Municipal de Juventude, presencialmente, no Centro da Juventude. Conselheiros 3 

presentes: Yasmin Caetano, Jacieli Domingues Pereira, Maikon Luiz Mirkoski, Marcelo 4 

da Luz Rodrigues da Anunciação, Cleonice Machado, Denis Cezar Musial. 5 

Representando o IFPR, a diretora Ana Cláudia Radis. Representando a SEJUF de Irati, 6 

o Rodrigo Skalicz Solde. Representando a 4ª Regional de Saúde, a Chistiane Demeterko 7 

e a Érica Ianoski. Participação do Secretário Municipal de Segurança Pública e 8 

Cidadania, Edson Luis Elias, e da Secretária Municipal de Assistência Social, Sybil 9 

Dietrich. Ouvintes: Diego Cesar Luiz e Ana Luiza Kingerski de Oliveira. Registra-se a 10 

presença das servidoras da Casa dos Conselhos, Delma Braz Serenato e Valéria Ruppel 11 

Jatzek. O Secretário Executivo, Denis Cezar Musial, inicia a reunião cumprimentando a 12 

todos; fala sobre a funcionalidade do Conselho da Juventude e diz que essa reunião está 13 

sendo realizada para apresentar os dados dos jovens de Irati, que esteve aberto por 14 

alguns meses, para que a juventude do município respondesse ao questionário; e solicita 15 

que os presentes se apresentem para identificar quem são os conselheiros e os 16 

servidores convidados. Todos se apresentam. Após, Denis inicia a apresentação do 17 

mapeamento, indicando os dados iniciais do município, organograma da Secretaria 18 

Municipal de Assistência Social, dados do Conselho Municipal de Juventude; e apresenta 19 

os dados sociodemográficos dos jovens de Irati que constam no mapeamento. A 20 

conselheira Yasmin faz a apresentação dos dados do Bloco Saúde do mapeamento. A 21 

conselheira Jacieli apresentou os dados do Bloco Educação do mapeamento. O 22 

conselheiro Maikon realiza a apresentação dos dados do Bloco Esporte, Lazer e Cultura. 23 

O conselheiro Denis apresentou os dados do Bloco da Assistência Social. Por fim, a 24 

conselheira Yasmin fez a apresentação dos dados do Bloco Emprego e Habitação. Em 25 

continuidade, Denis abre a palavra para apontamentos sobre o mapeamento. Yasmin fala 26 

que achou interessantes os dados diversos que surgiram no questionário, sobre alguns 27 

jovens colocarem que se reconhecem enquanto ‘’cor de cuia’’ e ‘’moreno’’; comenta que 28 

é preciso fazer recortes sobre a questão de raça, gênero e outros assuntos que os jovens 29 

demonstraram interesse em discutir; inclui que é alarmante a questão dos grandes 30 

números de jovens que demonstraram algum indicio de depressão ou tentativa de 31 

suicídio. Marcelo fala sobre a parte do emprego, onde muitos jovens relataram a falta de 32 

oportunidade; comenta que em parte isso ocorre pela falta de empresas novas no 33 

município, diminuindo a quantidade e oportunidade de emprego em Irati. Rodrigo fala que 34 

um relato que chegou a ele é que alguns jovens não têm interesse em assumir vagas de 35 

emprego, dessa forma, estavam analisando um jeito de implementar programas 36 

direcionados para a juventude, relacionado a essa questão; inclui que o Conselho pode 37 

mailto:casadosconselhosiratipr@gmail.com


 
 
 
 

2 
 

CONSELHO MUNICIPAL DE JUVENTUDE 

Rua: Coronel Pires, nº826 – Centro 

Fone: (42) 3132-6211 

E-mail: casadosconselhosiratipr@gmail.com  

84.500-059 – Irati – PR 

 

 

ser uma porta de entrada para saber quais são os interesses dos jovens na área 38 

trabalhista; e se coloca à disposição para participar das próximas reuniões do CMJ. Érica 39 

fala que estão montando uma parceria com a Educação para pensar em uma ação 40 

referente aos jovens que demonstram ter algum problema psicológico, como a 41 

depressão, prezando a saúde mental da juventude do município; comenta que há uma 42 

grande demanda destes casos na unidade básica, sendo preciso dar atenção para a 43 

proteção básica do município. Chistiane fala sobre a importância do trabalho em Rede, 44 

para melhorar as ações referentes à saúde dos jovens; inclui que achou interessante o 45 

número de jovens que já tem mais de vinte anos e nunca trabalharam com registro, 46 

apenas na informalidade. Elias fala que é interessante investir na parte familiar dos 47 

jovens, porque acredita que com uma boa base familiar, pode melhorar muito a vivência 48 

do jovem. Yasmin fala que na Praça Céu ocorria atividades com os jovens que o Levante 49 

Popular realizava e que muitos relataram o tempo ocioso que se encontravam; aponta 50 

que a segurança do jovem também é sobre o local que ela se encontra, além da 51 

estruturação da família. Sybil fala que o Conselho da Juventude pode ser um lugar onde 52 

o jovem pode se expressar e dialogar sobre seus pensamentos e angustia; porque é 53 

preciso fortalecer a escuta e o diálogo da juventude diversa que existe em Irati, cuidando 54 

do social do jovem também; inclui que é preciso acolher o jovem e o direcione, pois muitas 55 

vezes ele fica angustiado sobre o futuro. Ana comenta que concorda com Sybil, que é 56 

preciso que a Educação esteja acompanhando esse desenvolvimento dos jovens, para 57 

que possam mostrar para os jovens que eles têm outras oportunidades além da que 58 

mostraram para ele; acrescenta que é necessário que o jovem se sinta representado 59 

dentro do espaço onde ele está. Érica questiona Denis se a Secretaria de Cultura 60 

participa das reuniões do Conselho; Denis responde que eles têm cadeira, porém não 61 

participam de todas as reuniões. Érica comenta que seria interessante levar estes dados 62 

para a Secretaria, porque muitos fatos trazidos pelos jovens eles podem providenciar. 63 

Denis fala que a intenção é convidar cada Secretaria para que possa fazer uma conversa 64 

direcionada sobre cada questão que os jovens trouxeram no questionário. Elias aponta 65 

que é muito importante que seja retratada essa questão dos ‘’gostos’’ dos jovens, para 66 

que eles se sintam representados e acolhidos pela sociedade. Yasmin comenta que uma 67 

vez durante as atividades realizadas pelo Levante, um adolescente a questionou sobre 68 

‘’como fazem para mostrar o talento da pessoa’’ e isso a deixou muito intrigada, porque 69 

é preciso dar atenção para essa área. Sem mais assuntos a tratar, o Secretário Executivo, 70 

Denis Cezar Musial, encerra a reunião agradecendo a presença de todos. Eu, Valéria 71 

Ruppel Jatzek lavrei a presente ata com o termino às quinze horas e cinquenta e sete 72 

minutos, e assinei junto com o secretário. 73 
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